

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes.	0,25 pesetas
Trimestre.	0,75
Un año.	3,00

TORTOSA

Sábado 10 de Mayo de 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghan, n.º 5, imprenta

AVISOS OFICIALES

Por orden de nuestro augusto Caudillo, a partir de esta fecha la correspondencia y periódicos que se le dirijan deben remitirse bajo las siguientes señas:

AUTRICHE Nied-Ost.

Secretaria del

SEÑOR DUQUE DE MADRID

Klein Volkersdorf

Schloss Frohsdorf

El Señor, que desea recibir toda la Prensa legumista española, en carga que cuiden de recibir las fajitas en las Administraciones, pues por ir éstas equivocadas, muchas veces se pierden periódicos y cartas.

Es indispensable que la dirección vaya encabezada siempre con la palabra

AUTRICHE—NIED OST

Adhesiones al Caudillo

De Bilbao, Pamplona y diversos puntos de España se han dirigido estos días centenares de telegramas a nuestro Caudillo, reiterándole la entusiasta expresión de fidelidad de la España tradicionalista, con motivo de su oír protesta contra el decreto referente a la enseñanza de la Doctrina.

Para facilitar estas adhesiones, evitando también que nuestros amigos engraven las arcas de la democracia con unos miles de pesetas gastadas en telegramas, "El Correo Español", realiza una gran tirada de postales, que se venderán a un precio ínfimo, y en las que nuestros amigos no tendrán más trabajo que el de estampar el nombre y aPELLIDAS y la procedencia y fecha.

Se trata de un homenaje de lealtad, que en las solemnes circunstancias actuales conviene al bien de la Causa que resulta muy nutrido.

Al requeté Jaimista

Nuestra felicitación

El Requeté Jaimista, tortosino es un valioso elemento del tradicionalismo. Lo viene demostrando.

Se ha empeñado en desplegar su acción política y laborar con eficacia por nuestros sacrosantos ideales, y hay que reconocer que los efectos de esta propaganda que va desarrollando son altamente satisfactorios y de resultados positivos, benéficamente prácticos.

Se ha percatado de que la acción política ha de tener inmenso radio, ha conocido que debe propagarse la idea jaimista frente a la anárquica y liberal y que dentro los límites de la prudencia bien entendida que la ley nos concede precisa la orientación y el desenvolvimiento de nuestros principios para que el pueblo los conozca y se encariñe con ellos; se ha convencido de que el mal se ahoga con la abundancia del bien y que es de imprescindible necesidad, obligatoria en conciencia, poner un dique a la prensa venal y descaradamente impia repartiendo prensa católica y jaimista, y en alas de su entusiasmo se dispone el Requeté jaimista a dar a conocer semanalmente nuestros periódicos... ¡Muy bien! Este rasgo merece los mayores encomios que los tributamos sincera y efusivamente.

Un buen periódico hace más bien que cien predicadores, dijo en cierta ocasión el glorioso Pontífice Pío IX, y en conformidad a esta sublime sentencia el Requete jaimista, tortosino quiere propagar la buena prensa, la prensa jaimista, que por cierto lleva tantas noticias por lo menos, sino mayores, que la liberal y la impia, a pesar de carecer de los medios con que se ven favorecidos los clerofobos y antijaimistas.

Dad a un periodista católico, podremos decir con el insigne Eneas (q. e. p. d.), la mitad y aún la tercera parte de los elementos con que cuenta, v. g., el *Heraldo*, y él se compromete a ofreceros un periódico tres veces mejor. Porque la vocación del periodista católico, la finalidad del escritor jaimista no es ni puede ser obra de perversión y de escándalo, de desmoralización y de

calumnia; tiende a la verdad, busca la virtud, se encariña con las dulces emociones de elevados ideales, de sacrosantos principios. Y el pueblo que todavía no ha perdido la fe, que siente natural propensión hacia el bien y se conmueve ante la escueta y exacta verdad de los hechos que le ofrecen el asentimiento de la inteligencia y la convicción de su alma, este pueblo, repetimos, ansioso de noticias, coge el periódico, lo devora, lo estruja entre sus manos y desea sorprender, hallar en él la verdad, la virtud, el convencimiento de sus ideas, el reflejo de sus entusiasmos.

Favorezcamos la buena prensa con suscripciones, con consejos, con verdadero desprendimiento, y no se reirán tan incua como desvergonzadamente los periódicos de enfrente, a quienes sobra malicia y falta educación, esos periódicos que hoy nos llevan la delantera—entiéndase bien—nos la llevan en cosas de escándalo, en detalles escabrosos, en informaciones picantes, en publicidades sanguinolentas, asuntos todos ellos que no pueden ni deben encerrarse en nuestra política, profesional misión.

Que no es propio de personas honradas, de caballeros intachables como los que militan en el campo católico y en el del tradicionalismo cultivar la propagación y la descripción del escándalo y mucho menos valerse para ello, cuando no hay verdades, de fábulas y de mentiras. Es negocio sùcio, ególatra mercantilismo, descarada pornografía, propia de vampiros de oficio...

Desde nuestro Pontífice reinante, el celeberrimo Papa Pío X, que ofreció vender su pectoral y su anillo de Patriarca para sostener "La Diffesa", de Venecia, y bendice las plumas de los periodistas católicos, hasta la gloriosa cohorte, prez y ornamento de la Iglesia universal, el Episcopado católico, hasta el último sacerdote ó seglar que han templado sus plumas en la buena prensa, toda, toda esta incontable hilera de cruzados, toda esta formidable legión de Macabes ha dicho

lo mismo: ¡id a la Prensa católica favorecedla, propagadla! Que no estarán bien defendidas las doctrinas, ni bien cuidadas las costumbres, ni seguros los templos y los altares, los monasterios, las Comunidades, la libertad de conciencia y hasta el mismo trono do se asienta la realeza, sino tiene la prensa católica sus ciudadelas inexpugnables; sus palacios si es necesario, y bien municionadas y armadas sus guarniciones.

Paso al Requeté jaimista que tan bien sabe interpretar y cumplir fielmente avisos soberanos y voces augustas, propagando nuestra prensa. Honrémosle dedicando estas líneas que le sirvan de aliento para proseguir su laudabilísima acción, su labor en extremo meritoria de aplausos humanos y de bendiciones celestiales.

Los Requetés, dijo y repitió en conmovedora ocasión, que recordamos con gozo inmenso del alma, el Augusto Caudillo de las huestes jaimistas, SON MI MAS LEGITIMA ESPERANZA. Razón tenía al pronunciar estas palabras ante el glorioso Santuario de Lourdes nuestro R... Don Jaime, cuando conocía muy de cerca el espíritu de propaganda, la sed de reivindicaciones patrias, el anhelo de un nuevo régimen que sienten los Requetés, que demuestra notoriamente el simpático Requeté jaimista tortosino.

JACOBO HERRERO

Tortosa, 8 Mayo 1913.

LO DE SIEMPRE

Laudabilísimamente la inmensa mayoría del pueblo español ha protestado al conocer el último atentado contra los intereses católicos, perpetrado en nombre del partido liberal por el Sr. Conde de Romanones. Laudabilísimamente porque amén de ser el asunto más interesante y respetable confiado a nuestra defensa, el hecho reviste tales circunstancias agravantes, que nuestro silencio olierá seguramente a descrédito absoluto, además de constituir apostasía.

Si, las circunstancias agravan sobremanera la ofensa: primero, porque el Sr. de Romanones no puede ignorar que las leyes de nuestro estado católico imponen sin

distingos la enseñanza del catecismo en toda escuela oficial; de manera que su decreto resulta absolutamente nulo ante el derecho público, ya que las leyes solo pueden derogarse por otras leyes.

Segundo, porque a espaldas de la ley, las escuelas públicas son no lo que manda la Constitución, sino lo que quieren que sean los maestros que las desempeñan por obra y gracia de las blanduras liberales; y por tanto no habrá razón alguna para ofendernos públicamente, coonestando la mala conducta de los que cobran y siguen cobrando para burlar la ley. Los inspectores sectarios no nos dejarán mentir: en sus visitas, en las normales de viva voz, en los textos que imponen, están haciendo una profunda labor antisocial y anticatólica.

Tercero, porque nosotros, que somos los más y los paganos, no podíamos pedir que nadie metiese sus manos pecadoras en asunto de tan vital interés, como no fuera para sentar las costuras á tanto doctor y doctrina que abusa de su cargo y elude su obligación.

Grave, gravísima es la bofetada recibida del Sr. Conde por el pueblo católico español, sino por lo que sea en sí el decreto, por la significación que tiene. Lo dice el mismo fabricante á los periodistas, refiriéndose á las izquierdas: "¿Es tan poco eso? Mediten un poco comparando los actos del poder público, no con el punto de llegada, sino llegando á un punto determinado á la partida. Si es un paso adelante hacia lo que se estima progresivo, será mucho, porque el paso que importa dar siempre es el más inmediato."

Pero lo triste no es precisamente esta intencionada salida de tono, sino la actitud de muchos católicos después de conocer el texto del decreto. Protestamos todos ante la amenaza de él; pero una vez publicado, son en gran número los que quedan tranquilos y hasta agradecen interiormente á Romanones el que no haya adelantado un paso más, á pesar de que él mismo declara que todo se andará, si le concedemos tiempo para disponer de la "Gaceta".

Es la historia de todos los días desde las gloriosas Cortes de Cadix, es lo de siempre desde aquella fecha de nefasta recordación para los católicos: de aquellos polvos salieron proyectos y leyes parecidos á la famosa del Candado, de allí partieron aquella serie de vejámenes y atropellos que empezando por la tutoría de frailes (que tan donosamente puso en solfa el P. Alvarado) terminaron por la excomunión, pasando por todas las mendizabalerías imaginables. ¡Y eso que aquellas Cortes empezaron sus trabajos en nombre de la Santísima Trinidad!!

Los católicos, como ahora, protestaron de la tutoría de la desamor-

tización, de las degollinas de inocentes religiosos; pero al poco tiempo se les distraía la atención con una nueva amenaza ó haciéndoles entrever algún peligro, y la protesta se extinguía de los sitios públicos para pasar á las tertulias particulares, hasta quedar reducida á un tópic de rigor en ciertas veladas literarias.

Y los autores de tales desaguisados, penetrados del platonismo de ciertas manifestaciones, seguían impávidos su camino riéndose de las amenazas de los neos, lo mismo, lo mismísimo que ahora declara Romanones dando igual valor á esas manifestaciones de la prensa ultramontana:

"Los miles de telegramas, de cartas, de artículos, de discursos (lástima de tiempo y de dinero) de los reaccionarios, no me desviarán un ápice del camino que se ha trazado el partido liberal."

Romanones, como tantos otros antes, desprecia las justísimas aspiraciones de los católicos, declarando que no merecen una acogida mejor y es fácil que dentro de poco nuestra apatía le haya dado la razón.

¡Lo de siempre!

ANTONIO.

A Jesucristo y á la Naturaleza

CAPÍTULO IV

El más grande Educador.—La mejor Maestra.—Verdadero progreso.—Los dos más grandes libros.—Dos bases sólidas.—Vuelta á Jesucristo y á la Naturaleza.

La Naturaleza, dice Goethe, es el Maestro de los maestros, y Jesucristo es el más grande Educador. La naturaleza, dice Menéndez Pelayo, es la mejor Maestra, con título que la examinó Dios, y la dió por buena; da alimento sano y no venenoso, como dan las ciudades. Toda eficaz regeneración sin religión y naturaleza es una triste ilusión, dice Hilty. Dubois, notabilidad médica, afirma que, después de treinta años de especialista en enfermedades nerviosas, no ha hallado remedio mejor que la religión y la naturaleza.

El verdadero progreso se mide por el aumento de bienestar general, por el perfeccionamiento moral y por la aproximación á Dios.

Los dos más grandes libros que existen y que más nos conviene estudiar son la Biblia y la Naturaleza, libros superiores á todos los libros de los hombres, libros en los cuales Dios ha escrito sus pensamientos, libros llenos de verdad y de vida.

Son dos Biblias que, estudiadas con calma, con sencillez y con pureza de corazón, nos enseñan á conocer y amar á Dios su Autor y á conocer la principal ciencia, la ciencia de la vida. Los educadores deben estudiar y penetrar estos dos Libros; han de ser personalidades cristianas y naturales lo más perfectas posible, para poder formar las de los educandos; han de ser personalidades nacidas de la única Personalidad perfecta, de la única fuente de verdadera personalidad de Jesucristo el más grande y perfecto Educador.

Los educadores serán tanto mejores en cuanto más se acerquen á la Personalidad de Jesús, en cuanto sean más vivos ejemplares de Cristo, más llenos de amor, de verdad y de vida, más llenos de Cristo.

Las dos bases sólidas y fuente de verdadera pedagogía regeneradora son, pues, Jesucristo y la Naturaleza; y la educación con verdaderas orientaciones regeneradoras ha de ser cristiana, natural, social, agrícola y personal. La Sagrada Escritura y la Naturaleza dimanan ambas de la palabra de Dios; aquélla como inspiración del Espíritu Santo, y ésta como ejecutora de mandamientos divinos.

Las excursiones escolares, los paseos educativos, las escuelas en los bosques y en plena naturaleza, dan tan buenos resultados de regeneración que se van propagando en los países más adelantados. Es que la naturaleza es escuela de salud, de carácter, de trabajo, de sabiduría, de virtud, de religión y de arte. Se saca más provecho de una hora de enseñanza y educación sumergido en la naturaleza, que en tres horas enparedadas en la escuela.

La vuelta á Jesucristo y á la naturaleza constituiría la regeneración y salvación de los pueblos degenerados.

Si no oponemos pronto y enérgico remedio á la decadencia y degeneración actual, la sociedad se extingue, pues la tisis, la neurastenia, la debilidad y la sangre de horchata lo van invadiendo todo en cuanto al cuerpo, y en cuanto al espíritu, escasean las personas de carácter, los hombres insobornables, las personalidades sólidamente cristianas, los educadores apóstoles, los géneos y los héroes.

JOSÉ ROSELL.

Impresions dels peregrins (1)

Estaba pensant i no trobava argument sobre qué tractaria esta setmana hasta que'l meu benvolgut amic i director, molt fecund en orientacions, me va donar com tesis el recullir algunes impresions de les conversacions que portaven peregrins i altres que no hem tingut la ditxa de assistir á la gran peregrinació nacional a Lourdes, aont se va traslladar lo R... Don Jaime III, pera donar una prova d'amor filial als seus estimats súbdits.

Ja sabíem que'ls jaumistes sempre han estat disposats a combatre en resolució i firmesa, i que en los seus cors no's coneix la temor i que no medixen als enemichs pel número en que's presenten al combat, sino que se senten en estos moments, mes forts, tenen grans ansies de combatre, aspiren a formar una generació batalladora, per lo qual l'heroisme'l tenen com una cosa corrent i comú.

Tot aixó sempre ho haviem cregut, pero moltíssim més ara que han donat proves de estar disposats a donar tota la seua sang per la Santa Causa, pos s'haguera dit que tots aquells centenars de catalans i castellans, valencians, gallegos i navarros, etc., etc., que's trobaven davant del R... ansiaven, esperaven, anhelaven lo camp de batalla; s'haguera dit que aquells cors plens d'entusiasme ja volien canviar les plumes per espases i'ls arguments per metralla; ja volien agafar a Don Jaume en un braçat, i portar-lo al lloc que li perteneix... per justicia i per herencia.

Es impossible, senyors, absolutament impossible, explicar les emocions que tot-hon experimentaba; es impossible descriure lo que sentien aquells jovens requetés, esperança de la nostra patria, al tindre's d'apartar del costat del seu R...; aquells jovens ploraven amargament, no s'en volien anar sense la companyia de Don Jaume, lo volien portar a Espanya; demanaven... ¡canons, fusells, metralla! volien combatre, luitar en totes les seues forces en los que arruinen la nostra Hisenda, que desmembren lo nostre territori; volien atacar violentement, estabien disposats a tot, ja no's podien aguantar més; semblaba que ja arribaba l'hora tant desitjada.

(1) Por descuido involuntario dejó de publicarse en nuestra anterior edición que se recibió oportunamente.—N. de la R.

També era bonic veure als navarros desfilar de quatre en quatre com valerosos soldats per davant del R... qui al veure als seus súbdits en aquella fe viva, popia del mateix entusiasme, no va puguier menos d'emocionarse i de recordar los temps passats, i la esperansa que també es nostra, i que'n la ajuda de Deu ha de ser molt pronte hermosa realitat.

CLEMENT,
(del Requeté).

Hay que libertar á Llobet

Esta es la exclamación que de todos los labios de los buenos Jaimistas sale desde un tiempo á esta parte. Hay que libertarle, hay que socorrerle, hay que amparar á sus padres, á su esposa y á sus hijos que llorando están, cada día más, la ausencia de aquel sér querido que era el sustento de casa.

Llobet es un héroe, Llobet es un valiente, Llobet es uno que sintiendo correr en sus venas aquella sangre legitimista heredada de sus padres, no permitió que delante de él se hiciese mofa y se insultase de manera vil y descarada la bandera tres veces santa de la tradición.

Jaimistas tortosinos: acordaos en vuestras alegrías de una familia que llorando está la falta del sér querido, del sostén de la casa.

Poned todos un pequeño óbolo para ayudar á un héroe. Trabajad con la palabra los que seais oradores. Escribid los que sepais escribir, y trabajando por conseguir su libertad haremos (lo que tenemos obligación de hacer) un acto de fraternidad, un acto de caridad, un acto de justicia.

Juventud Jaimista: hay que libertar á Llobet al grito de ¡viva la Tradición!

ROBERTO ANDREU,
(De la Juventud Jaimista).

¡Arriba los corazones!

A LAS JUVENTUDES

Hay dos cosas que hacer: huir de los pesimismo y pensar que después de la catástrofe social que llega habrá un nuevo mundo, habrá una aurora resplandeciente, que ha de llevarnos á una sociedad restaurada, y que cuanto más resistencia opongamos á la revolución será menor; que no será igual la catástrofe en todas partes, porque variará según la resistencia social que encuentre. Si la resistencia social es mucha, la revolución social será pequeña, y la restauración será fácil. Tengamos puesta la vista en esa ciudad que llega, y entonces, el día en que sintamos sobre las hojas secas de la selva los pasos acelerados de la manada de los tigres y de leopardos de la anarquía, en cada grieta, en cada arista, entre las ramas entrelazadas, habrá fusiles que descarguen fuego sobre aquellos que representan el trastorno del orden social, como la suprema fórmula del derecho, que se levanta airado para ametrallar á la barbarie.

Cuando esto suceda, no estaremos inermes, estaremos prevenidos; á tiempo lo decimos, que se sepa; y hemos de procurar que cuando ese momento llegué, por el deber que hemos contraído y que ha sellado con sangre en el campo de batalla tres veces nuestra Comunión, hemos de ir como el R... dice: á la vanguardia en esa protesta viril, y debemos presentar el pecho delante de todos, y que nuestra bandera vaya desplegada la primera, y al ir la primera llevará las demás detrás, y esas banderas tendrán que replegarse y reconocer como única enseña aquella que ya delante de todos en la vanguardia de los

combates y en la lucha contra la revolución.

Hagamos así, estemos prevenidos; aprovechemos esta pausa fugaz que no se refiere más que al orden material.

Y a esa gloriosa juventud que he admirado en Cataluña y Navarra, que ahora revive en Asturias, ¿qué he de decirle? Que ese ideal cristiano, ese ideal de la sociedad española, el que simboliza y representa todas nuestras tradiciones, le tengan siempre delante de los ojos, como su estandarte; que cada uno se considere como si fuera el responsable que tiene y que tiene la obligación de envolverse con él, como en un sudario, y no entregarle al enemigo más que cuando el enemigo pase sobre su cadáver.

Hacedlo así; tened esto presente y no os importe que por las circunstancias y por los tiempos adversos os quedéis sin bienes de fortuna y tengáis que dar libelo de repudio a todas las alegrías y a todos los beneficios del Poder. ¿Qué os importa que seáis mendigos? Con tal que sea alto el ideal y el esfuerzo para conseguirlo, no importa que se abata la riqueza y que seamos mendigos, que si los mendigos son caballeros, no importa que los caballeros sean mendigos.

Y fijos los ojos en este ideal, luchando en toda clase de combates, adiestrándonos para la pelea, renunciando a todo aquello que pueda ser división, que pueda engendrar orgullo y vanidades que dividen, poniendo por delante siempre la abnegación y el sacrificio, y postergando y maldiciendo todo lo que signifique egoísmo y ambición, nosotros no debemos tener más que una: la de ser los primeros en el camino del sacrificio y los últimos en la recompensa.

Cuando esto tenga el corazón y en la voluntad; cuando adiestrados así para el combate veamos que una nube sombría se levanta en el horizonte, y que al fin el rayo de la revolución estalla y cae sobre los alcázares y sobre las cimas más altas; cuando veamos consternadas a las clases sociales, chocando unas con otras; cuando parezca que hasta las cordilleras cambian de asiento y los valles se levantan a las cumbres y las cumbres se abaten hasta los valles; cuando veamos que la sociedad entera es como un cráter que lanza humo y llamas y todas las gentes estén espantadas creyendo que empieza una época milenaria en que la tierra va a desaparecer y se va a desgajar el planeta, nosotros, que sabemos que nuestra causa, por ser de Dios, no ha de perecer, fijos los ojos en la bandera, seremos las únicas, serenos entre todo lo que zozobra, los únicos tranquilos entre todo lo que peligra, y como un grito que nace del corazón, como un deseo ahora, como un grito después, diremos al Caudillo:

Señor, una palabra de aliento, que no venga nunca, nunca del palacio del destierro una palabra que pueda enervarnos. Ya sé que no viene nunca; pero queremos que vengan palabras de aliento, palabras de lucha, palabras de combate; y en el momento supremo en que la sociedad vacila sobre sus cimientos, añadiremos: Señor, la hora de Dios llega ya; te cita la Historia, arriba los corazones y los hombres para salvar una sociedad que se desploma...

JUAN V. DE MELLA.

Lo que son los liberales

Vamos a dar a nuestros lectores esta preciosa acuarela que regala a los suyos nuestro querido colega *El Correo Español*. Y sentimos no poder adornarla con alguna pincelada de nuestra propia cosecha. Dice el diario madrileño: «Imaginad que el nieto de Doña Isabel, como la abuela de D. Alfonso, traicionado

por los suyos, abandonado por los suyos, se encuentra en el destierro. No puede dar el Poder y con el Poder sus provechos. Se acabaron las carteras se acabaron las subsecretarías y las direcciones generales; se acabaron los bajalatos de provincia y, con las carteras; y las subsecretarías, y las Direcciones y los bajalatos, concluyeron la influencia, el favor de los negocios políticos y las explotaciones de que vosotros, los liberales, a la sombra del Poder, hacéis víctima al pueblo. Responded, con la mano puesta en el corazón: ¿Quién de vosotros, a los tres meses de desgracia, permanecerá fiel al Soberano destronado? ¿Quién de vosotros estaría dispuesto a sacrificar por él, por lo que él representara y significaba, su hacienda y su vida? ¿Cuál de vosotros le seguirá un año, dos años, cuarenta, sesenta, no ya con la cruz de oposición, sino con la de la injuria y la calumnia sobre los hombros, lealmente, con el oído siempre atento a su llamamiento, con la voluntad siempre propicia a servirle, con la mirada y el corazón jamás apartados de la bandera? ¿Quién?»

Doña Isabel concció el destierro y supo lo que los Reyes parlamentarios pueden esperar de los que ellos hacen grandes y nobles y se instituyen en favoritos. La Infanta Isabel recuerda lo que es el destierro y sabe que no estuvieron con su familia, en la adversidad, los que le acompañaron en los días de la fortuna. Treinta y tres meses de oposición bastaron para que los liberales dudaran si podían continuar siendo dinásticos, para que dijeran aquello del canto de duro, para que fraternizaran en banquetes y en comilonas con los enemigos jurados de las instituciones...

«Nosotros, somos nosotros». Véase lo ocurrido en Lourdes, el hermoso espectáculo de que ya a estas horas tiene conocimiento España. Diez mil jaimistas han ido allí. ¿Qué los ha atraído? ¿Qué los ha empujado? ¿A cuál llamamiento han respondido? La gruta de la Virgen, la augusta persona de su Rey, el recuerdo de un ilustre Caudillo, esto es, su fe religiosa, su lealtad monárquica, su admiración a los héroes y a los mártires de la Causa.

No había en Lourdes credenciales que recoger, ni dádivas que distribuir, ni provechos que granjear. Más de treinta jóvenes han hecho, desde distintos puntos de España, el viaje a pie.

Mas de seis mil jaimistas han tenido que hacer sacrificios considerables para realizarlo. Y todos se dan por satisfechos con haber podido rezar ante la imagen de la Virgen, con el honor de haber saludado a su Rey, vitoreándole con el alma, con la honra de acompañar, en postrero homenaje, los restos sagrados de un general insigne...

Y todos allí, en los transportes de la alegría, en las efusivas satisfacciones familiares, en las afectuosidades de que le ha hecho objeto el Augusto Caudillo de la Comunidad, han llorado en la fe que alienta sus almas, en la esperanza que los consuela, en el ideal que les enciende.

Y ante Don Jaime y su ilustre representante nacional, en el abrazo de Vives y Trias, que es el de Cataluña, nos hemos abrazado estrechamente todos los jaimistas.

Lloraron los leales, emocionados, y también lloró, a la vista de tan conmovedor espectáculo, el Rey. ¡Ah! ¡Si los ángeles fueran capaces de disputar, lo hubieran hecho para recoger, en cálices de oro, aquellas lágrimas, que eran las de un Caudillo y un pueblo que han jurado derramar hasta la última gota de su sangre por Dios, por la Patria, por el Rey y por el Honor!...

Sindicato Agrícola de Tortosa

La Rama de Olivo

A fin de evitar alguna equivocación de que hemos tenido conocimiento, se recuerda a los tenedores de Obligaciones de esta Sociedad que el cupón de las mismas está libre de impuestos, de modo que la renta líquida es el 4 y 1/2 por ciento.

El Secretario.

CRÓNICA

Mañana en los salones del Círculo Tradicionalista dará una conferencia a las dos y media el Director del Requeté jaimista.

Y a las tres y cuarto tendrá lugar en la plaza de toros instrucción militar por cuenta de la misma entidad.

Se recomienda la asistencia a estos actos.

Nota: Todos los socios numerarios del Requeté formarán parte de la sección de *Foot-ball*, pero para mayor claridad se publica que se inscriban al Presidente de la sección de *Sport*.

Según habíamos anunciado, el pasado domingo se celebró, organizadas por el Gremio de Labradores de San Antonio, la ceremonia de la bendición del término, desde la Cruz de Col-Redó.

Celebró misa en la ermita del Coll del Alba nuestro buen amigo el Rdo. D. Joaquín Martínez y luego se organizó la procesión, que desde la ermita se dirigió a la Cruz, verificándose allí la ceremonia de la bendición.

Al acto asistieron muchos labradores.

La última función teatral celebrada en el Círculo Jaimista de esta ciudad, que estaba atestado de concurrentes, fué a beneficio de los jóvenes actores de aquella sociedad, quienes han destinado parte de la cantidad recaudada para su correligionario Llobet, preso en la cárcel de Granollers.

Además, nos consta que la sección lírico-dramática está preparando una solemnisima velada con el exclusivo objeto de entregar todo lo que se recaude al héroe de Granollers, el valiente jaimista Llobet.

Enviamos por delante nuestra sincera enhorabuena a nuestros queridos amigos por el acto tan desinteresado como caritativo que van a realizar.

La Juventud Jaimista de esta ciudad ha constituido una Comisión de *Cultura y Propaganda Jaimista*, habiendo elegido como Presidente de la misma a nuestro respetable correligionario y concejal jaimista de nuestra Excelentísima Corporación municipal, D. Emilio Sanz. Constituyen también dicha comisión nuestros buenos amigos D. Felipe Benet, D. Juan Cavé, don Alfonso Llasat, D. Manuel Canalda y don José María Huguet.

Es de esperar, dado el prestigio de que goza el Sr. Sanz y los entusiasmos de los demás amigos, de que la Sección de *Cultura y Propaganda jaimista* adquirirá notoria aprobación de los buenos y tomará excelentes progresos.

Asimismo empiezan ya los trabajos preparativos para que la fiesta de Santiago y la formación de la Biblioteca resulten un exitazo.

El próximo lunes, segundo día de Pascua de Pentecostés, se celebrará en el santuario de la Virgen del Coll del Alba la fiesta tradicional.

Desde el amanecer se dirán misas rezadas. A las nueve será la cantada, oficiando nuestro querido amigo el reverendo D. Buenaventura Pallarés, con sermón que lo pronunciará nuestro no menos estimado amigo el Rdo. D. Glicerio Gamundi, Coadjutor de la Parroquia de Roque-

tas. Terminado el oficio, se organizarán carreras de hombres, adjudicándose premios a los vencedores.

Por la tarde, a las tres, se rezará el Santo Rosario y habrá procesión por la plaza de la ermita, terminándose con el canto de los gozos a la Virgen Santísima. Seguidamente se formarán, acompañados de música, bailes al estilo del país.

Atendida la devoción que Tortosa profesa a la Virgen bajo la simpática invocación del Coll del Alba y teniendo en cuenta la vista panorámica que ofrece aquel pintoresco santuario, así como los recuerdos históricos que evoca a la mente aquella elevada montaña, es de esperar que estos actos se verán sumamente concurridos y resultarán hermosamente suntuosos.

En los acreditados talleres de nuestro buen amigo, el inspirado artista D. Vicente Benet, hemos tenido el gusto de admirar un precioso altar, que, con destino a las Rdas. Madres del Colegio de la Consolación, de Barcelona, se ha levantado tan artística como primorosamente en el establecimiento y bajo la dirección del señor Benet.

Es un trabajo ejecutado con derroche de genio y excelente y original maestría que revela una vez más las envidiables dotes que posee para obras de esta naturaleza el reputado artista Sr. Benet.

Felicitemos a las Rdas. Madres de la Consolación de Barcelona por la adquisición del hermoso altar y al Sr. Benet por la inspiración que ha desplegado en tan acabada obra de arte.

La velada literario-musical celebrada el pasado domingo en el Colegio de San José con motivo de cantar el triunfo de la Santa Cruz resultó simpática y sublimemente hermosa. La presidió nuestro venerable Sr. Obispo. La concurrencia fué inmensa.

Las composiciones literarias respiraron sublime elocuencia. La parte musical, desempeñada por la *Schola Orfeónica* del Colegio y bajo la reputada batuta del esclarecido maestro, nuestro querido amigo Sr. Moreira, rayó a envidiable altura. En fin, todos los números del programa fueron lucidísimos y en extremo brillantes, por cuyo ruidoso éxito felicitamos efusivamente al Rdo. D. Benjamín Miñana, dignísimo Director General de los Colegios de Vocaciones eclesiásticas, al reverendo D. Juan Bta. Calatayud, alma de esta fiesta de piedad, y de cultura, a los demás celosos Superiores, al infatigable maestro Sr. Moreira, y a los aprovechados alumnos de aquel centro docente, ya que todos nos han estimulado para que celebremos dignamente el XVI centenario de la paz de la Iglesia.

El día 20 del actual celebrará Junta general extraordinaria el Sindicato de Riegos de la Comunidad de Regantes Sindicato Agrícola del Ebro, para tratar del proyecto de bases para la adquisición, por la Comunidad de Regantes, del salto de agua de Cherta-Tivenys, rápida terminación de las obras complementarias del Canal de la izquierda y unificación y consolidación de la Deuda de la propia Comunidad.

Acompañado de atento B. L. M., se ha servido enviarnos D. José Cané y Bañeras un ejemplar de este proyecto de Bases. Agradecemos la atención.

NOTA

facilitada por el Corredor Real de Comercio, colegiado de esta plaza,

D. Francisco Calbet

	Cambios	Monto Líquido
Deuda Perpetua 4 % interior	85'90	3'70 %
id. Amortizable 4 %	91'50	3'45 %
id. id. 5 %	101'80	3'90 %
Obligaciones La Rama de Olivo	100'00	4 1/2 %

Tortosa 9 de Mayo de 1913.

Imp. Acción Social Católica, a cargo de Biarnés

Cemento Portland artificial ASLAND

OBRAS IMPORTANTES DONDE SE HA EMPLEADO EN ESTA REGION

Canales del Ebro en Tortosa

Cimentación y pilas del puente del ferro-carril sobre el Ebro

Defensas contra avenidas del Ebro y en varias cimentaciones y presas de pantano



Pantano de Riudecañas, Reus

Obras del Puerto de Tarragona

UNIFORMIDAD Y CONSTANCIA

EN LA COMPOSICIÓN

PRODUCCION ANUAL 2.000.000 sacos

OFICINAS: Plaza de Palacio, 15 • BARCELONA

PIDANSE CERTIFICADOS DE ENSAYOS Y CERTIFICACIONES

La Voz de la Tradición

Ilustración nacional jaimista

Director:

Dr. D. Dalmasio Iglesias García,

Abogado y Diputado á Cortes

SE PUBLICA LOS VIERNES

Precios de suscripción

Un año. 7 pesetas

Semestre. 3'50

Trimestre. 1'75

Número suelto, 15 cénts.

Redacción y Administración:

San Joaquín, n.º 8, LA MARGARITA

BARCELONA - GRACIA

Almacén de Abonos garantizados sujetos á análisis

Guanos especiales para toda clase de tierras y plantas

Superfosfatos. — Nitratos. — Sulfato de amoniaco. —

Sulfato de hierro y toda clase de sales potásicas. Dichos abonos son procedentes de la acreditada sociedad

anónima Gros, de Barcelona, fundada en 1810

Para precios y condiciones dirigirse á

J. Gavaldá Sales

Calle Mayor, 67 ULLDECONA

DESINFEECCION PERFECTA

CON EL

CREZOL (REGISTRADO)

(Fenol Napthol Cresílico)

El más energético desinfectante. Completamente soluble al agua.

DE VENTA

EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

POR MAYOR

Fábrica de Productos Químicos

JACINTO CANIVELL

Campo de los Mártires, 12 Teléfono 438

SEVILLA

La Trinchera

Este semanario que tiene por norma cantar las verdades del barquero á todos los farsantes de la política, se expende en paquetes de 25 números al precio de 0.75 pesetas el paquete.

No se admiten suscripciones dentro la ciudad. — Fuera de la capital 2'50 semestres. — Pago adelantado.

Administración: Riera de San Juan, 22

DISPONIBLE

Lo que son los liberales

Vamos á dar á nuestros lectores esta preciosísima que regala á los suyos nuestro querido colega El Correo Español. Y sentimos no poder acompañarla con alguna pincelada de nuestra propia cosecha. Dice el dicho madrileño: «Imagínate que el nieto de Doña Isabel, como la bruta de D. Alfonso, nacionalizado»